

FITCH VE RIESGOS

La calificación crediticia de México crea polémica

Surgen diferencias en un foro sobre deuda organizado por la calificadora

**POR FELIPE GAZCÓN
Y JORGE RAMOS**
dtnero@gtmm.com.mx

La calificadora Fitch desestimó elevar la calificación crediticia de la deuda de México a escala global, que actualmente se ubica en BBB+, con perspectiva estable, a pesar del aumento de 30 por ciento en la Línea de Crédito Contingente al país por parte del Fondo Monetario Internacional.

Ello luego de que el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, afirmó que México tiene los recursos para afrontar la volatilidad financiera internacional y amortizar deuda.

Durante un seminario organizado por Fitch Ratings, Eugenio López Garza, director de la calificadora en México, afirmó que “no deseamos mandar señales de volatilidad

Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda.



Foto: David Hernández

en la evaluación del país (...) si mejoramos la calificación por esta razón, el día de mañana tendríamos que bajarla si disminuyera más el precio del petróleo”.

Garza precisó que la evaluación de riesgo crediticio de México tiene una perspectiva de largo plazo, y también pondera diversos factores, como el aumento de la deuda pública en 15 puntos del PIB, la cual pasó de niveles de 34 o 35 puntos del PIB a un rango entre 47 y 48 puntos del PIB.

Remarcó que actualmente la calificación BBB+ asume

que el gobierno será capaz de manejar la deuda, pero si los pasivos siguen creciendo y se vuelven inmanejables sí sería un factor de preocupación y de riesgo a la baja en la calificación.

No obstante, Aportela insistió en que México tiene un “stock” de 265 mil millones de dólares que le alcanzarían para cubrir casi 39 veces el servicio de la deuda en 2016.

El monto resulta de la suma de la línea de crédito flexible del FMI por 88 mil millones de pesos, y de las reservas internacionales del país.